

ISU Sepekan

BIDANG HUBUNGAN INTERNASIONAL

Minggu ke-II Bulan Maret 2021 (tanggal 5 s.d. 11 Maret)

RATIFIKASI PERJANJIAN BIT INDONESIA-SINGAPURA



Pusat Penelitian Badan Keahlian
Sekretariat Jenderal DPR RI

Humphrey Wangke
Peneliti Bidang Hubungan Internasional
humphrey.wangke@dpr.go.id

ISU ATAU PERMASALAHAN

Jumlah penganggur menjadi tantangan negara-negara di kawasan Asia Tenggara. Pandemi COVID-19 yang belum menunjukkan tanda-tanda akan berakhir telah menghambat pertumbuhan ekonomi negara-negara ASEAN. Kecepatan pemulihan ekonomi sangat tergantung pada kemampuan mengatasi gelombang kedua COVID-19. Selanjutnya pemulihan akan menentukan seberapa cepat pengurangan tingkat pengangguran di masing-masing negara ASEAN.

Dalam kerangka menyiasati percepatan pertumbuhan ekonomi ditengah-tengah pandemi, Indonesia bekerja sama dengan Singapura memanfaatkan jejaring lama yaitu konsep SIJORI (Singapura-Johor-Riau) untuk meningkatkan kemakmuran bersama. Secara geografis, ketiga wilayah ini sangat berdekatan sehingga memudahkan pergerakan barang dan orang. Melalui pendekatan seperti ini kedua negara telah meratifikasi Perjanjian Investasi Bilateral (*Bilateral Investment Treaty*/BIT). Pertanyaannya, mengapa Indonesia dan Singapura memanfaatkan lagi konsep kerja sama pembangunan SIJORI?

Indonesia dan Singapura sama-sama terpukul oleh pandemi COVID-19. Produk domestik bruto kedua negara mencapai aras minus pada tahun 2020. Karena itu, kedua negara membutuhkan semua modal dan sarana untuk bangkit lagi. Dampak pandemi yang besar membuat tidak ada satu negarapun yang mampu menanggungnya sendiri. Semua harus bekerja sama menanggulangi pandemi yang memaksa jutaan orang menjadi pengangguran dan defisit APBN. Menurut Menlu Retno Marsudi, Singapura merupakan investor terbesar di Indonesia dengan nilai investasi sebesar 9,8 milyar dolar AS di tahun 2020, meningkat tajam dibandingkan tahun 2019 sebesar 6,5 milyar dolar AS. Menlu Retno mengungkapkan hal itu disela-sela pertukaran dokumen ratifikasi Perjanjian Investasi Bilateral (BIT) Indonesia-Singapura.

SUMBER

Menggairahkan Jejaring Lama, *Kompas*, 10 Maret 2021, hal. 4.

Pengangguran Jadi Tantangan, *Kompas*, 10 Maret 2021, hal. 4.

Singapura dan Indonesia Perbarui Perjanjian Investasi Bilateral, dalam <https://dunia.tempo.co/read/1440493/singapura-dan-indonesia-perbarui-perjanjian-investasi-bilateral>, diakses 11 Maret 2021.